

# SOLLER

SEMENARIO DE INFORMACION LOCAL

SOLLER

SEMENARIO DE INFORMACION LOCAL

Franqueo concertado

Biblioteca Provincial

PALMA

Franqueo concertado

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCION Y ADMINISTRACION: calle de San Bartolomé n.º 17 - SOLLER (Balears)



## D. GABRIEL PASCUAL BISQUERA

(MAESTRO DE OBRAS)

falleció en esta ciudad el día 12 de Mayo de 1942

A LA EDAD DE 72 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

( E. P. D. )

Sus desconsolados hijos: D. Antonio, D. Pedro y D.ª María; hijos políticos: doña Teresa Grevendal, D.ª Fanny Rosen y D. Miguel Morell Bernat; nietos y nietas, sobrinos, primos y demás parientes (presentes y ausentes), participan a sus amigos y conocidos esta sensible pérdida, y les ruegan tengan presente en sus oraciones y santos sacrificios el alma del finado, lo que tendrán como un especial favor.

### DE TEATROS

#### FANTASIO

Para esta noche está anunciado el esperado estreno de la grandiosa película *Capitanes intrépidos*, una de las más sensacionales producciones de la acreditada marca Metro Goldwyn Mayer.

Sobre la novela del poeta inglés Rudyard Kipling, obra dedicada a la juventud, se ha realizado con gran firmeza y acierto este film, en cuyo desarrollo ninguna dificultad ha quedado por resolver.

No es sólo el ritmo, la continuidad de inspiración, el ambiente, lo que se refleja en esta película, sino también el pergeño psicológico y el detalle nimio, conservando así el tono toda su consistencia y envoltura edificante.

*Capitanes intrépidos* es un poema del mar, una hermosa obra de arte, que exalta la bondad, el trabajo y la poesía también, de unos rudos marineros que, frente al mar embravecido y sobre la noche ancha y limpia, saben amar a Dios y llaman «colegas» a los Apóstoles pecadores como ellos.

De alta calidad es la interpretación, espléndida y realista en todo momento, encomendada a Freddie Bartholomew, Spencer Tracy, Lionel Barrymore y Mickey Rooney, todos ellos preeminentes figuras de la cinematografía americana.

También en el aspecto de su fotografía *Capitanes intrépidos*, es una obra magnífica, formando el todo un conjunto perfecto, acorde con el alto carácter de ejemplaridad que en ella impeta.

Se presentará este film en su versión dialogada en español.

El complemento estará formado por una selección de asuntos cortos.

Se anuncia para la función del jueves próximo el estreno del film argentino *El canillita y la dama*, cuyo asunto, gracioso y muy cómico, está desarrollado en un tono justo, muy movido y cinematográfico.

Primera figura en la interpretación es la conocida artista Rosita Moreno, tan buena

ballarina como fotogénica, expresiva y alegre, secundándola Luis Sandrini, que tiene a su cargo una labor enormemente cómica, la cual lleva a término con gran naturalidad y simpatía.

#### ALCAZAR

En la función de mañana ofrecerá el «Alcázar» a nuestro público un seleccionado y excepcional film que viene avalado por el timbre glorioso de haber permanecido en cartel en su estreno en Madrid siete semanas consecutivas y cinco en Barcelona.

Titulase este film *Una mujer imposible*, y es una excelente comedia en la que se bordea lo cómico y lo que es hondamente humano.

Jenny Jugo, la bella actriz del cine alemán, poseedora de una de esas caras bonitas y expresivas, cuya mímica capta estupendamente el cine, demuestra una vez más en este film la ductibilidad de su temperamento realizando la mejor creación de su carrera artística.

*Una mujer imposible* será presentada en su versión española, y es de esperar que su estreno alicante en esta ciudad el mismo éxito logrado en cuantas plazas ha podido ser ya admitida.

El drama del Oeste *El ciclón de Oklahoma*, por Bob Steele, completa el programa del «Alcázar».

### CUARENTA AÑOS ATRAS

19 Abril de 1902

Tomó posesión el próximo pasado domingo del curato de la villa de Muro nuestro distinguido paisano D. Antonio Deyá Bullán. Fue un acto solemne, al que se asociaron las amistades del Sr. Deyá y el pueblo de Muro en masa.

En la última sesión ordinaria que celebró el Ayuntamiento de esta villa se dio lectura a una carta de D. Ramón Fortuny en la que, en su nombre y en el de sus demás hermanos manifiesta que está ya a punto de terminarse el plano del proyectado ensanche del Celler, el cual, después de ultimados algunos trabajos

### A nuestros suscriptores del extranjero

Con el fin de normalizar la situación económica con nuestros suscriptores del extranjero, tan alterada con motivo de las circunstancias que crea la guerra, esta Administración ruega a todos ellos que traten de ponerse al corriente en el pago de su suscripción.

La remesa de fondos puede efectuarse actualmente por cheque o transferencia a nuestra orden o por medio de familiares o amigos residentes en esta población, hasta fin del próximo mes de Junio.

A todos aquellos que en la citada fecha no hayan satisfecho el importe de sus descuentos con esta Administración nos veremos obligados a girar a su cargo por saldo del mismo, si es que las disposiciones de los gobiernos español y de los respectivos países de su residencia lo permiten.

de detalle, será presentado a su aprobación, ofreciendo ceder gratuitamente los terrenos que han constituir las calles públicas si son aceptadas determinadas condiciones.

Se ha publicado el programa de los festejos con que ha de solemnizarse mañana el 341.º aniversario de la Victoria alcanzada contra los moros por nuestros valientes antepasados. Figuran en él espléndidas iluminaciones por gas de los puntos céntricos de la población, conciertos musicales por las dos bandas de la localidad, «Orfeo Mallorquí» y «Orfeo de la Defensora Sollerense», fuegos artificiales en los tres días, misa de campaña el lunes a mediodía en la plaza de la Constitución, simulacro en el puerto y retreta luminosa por la noche de este día, como acto final, en la que figurarán dos carrozas lujosamente ataviadas, para los personajes históricos, y una figura simbólica de la Victoria. Esto además de la parte religiosa que revestirá la acostumbrada solemnidad. Predicará en el Oficio el Rdo. don Mateo Alzamora, Cura Párroco de Alcudia.

DELEGACION LOCAL DE PRENSA Y PROPAGANDA

Boletín de Información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Soller

#### HERMANDAD SINDICAL DE LABRADORES

Se pone en conocimiento de todos los agricultores del término municipal de Soller la obligación que tienen de formular declaración en las oficinas de la C. N. S., antes del día 24, del número de naranjos y limoneros que poseen.

Hasta el próximo viernes, día 21, inclusive, proseguirá el reparto de Nitrato de Cal, destinado al abono de la patata.

#### EDUCACION Y DESCANSO

Invitados por la Organización de la Capital, mañana, domingo, 20 productores de la localidad afiliados a «Educación y Descanso» tomarán parte a la excursión que aquella organiza a la playa de «Paguera».

El pasado jueves visitaron esta ciudad 53 productores de «Educación y Descanso» procedentes de Madrid. Acompañaba a los mismos el camarada Secretario Provincial de Sindicatos. La Jefatura local atendió debidamente a dichos excursionistas dándoles a visitar lo más notable de la ciudad y obsequiéndoles con una comida en el Puerto.

¡Franco Franco Franco! ¡Gloria eterna a José Antonio! ¡Arriba y Viva España!

DELEGACION LOCAL DE PRENSA Y PROPAGANDA.

Era Azul, 16-5-1942.

### Se necesita un muchacho para trabajar en el campo

Dirigir ofertas a D. FRANCISCO PONS, Carretera de Fornalutx, n.º 171 - Tel. 27

# CRONICA LOCAL

## NUEVAS TARIFAS DE FLUIDO ELECTRICO

Habiendo sido autorizada la sociedad «El Gas» por la Superioridad para la elevación de sus tarifas de percepción del fluido eléctrico, a partir del día 1.º de este mes ha puesto en vigor las que se detallan a continuación:

### ALUMBRADO Consumo mensual

De 1 kwts. a 10 kwts.	a 1'76 Ptas. el kwts.
» 11 » a 25 »	a 1'68 » »
» 26 » a 50 »	a 1'52 » »
» 51 » en adelante	a 1'44 » »

### Alquiler de contador para alumbrado

Hasta 3 amperios 0'80 Ptas. mensuales
» 10 » 1'25 » »

Los arbitrios y demás cargas establecidas que se establezcan en adelante son a cargo del consumidor.

### FUERZA MOTRIZ Consumo mensual

De 1 kwts. a 10 kwts.	a 1'36 Ptas. el kwts.
» 11 » a 50 »	a 1'28 » »
» 51 » a 100 »	a 1'22 » »
» 101 » a 250 »	a 1'07 » »
» 251 » a 500 »	a 0'91 » »
» 501 » a 1000 »	a 0'75 » »
» 1001 » a 1500 »	a 0'61 » »
» 1501 » a 2000 »	a 0'58 » »
» 2001 » a 2500 »	a 0'54 » »
» 2501 » a 3000 »	a 0'51 » »
» 3001 » a 3500 »	a 0'48 » »
» 3501 » a 4000 »	a 0'45 » »
» 4001 » a 4500 »	a 0'43 » »
» 4501 » a 5000 »	a 0'42 » »
» 5001 » a 5500 »	a 0'40 » »
» 5501 » a 6000 »	a 0'38 » »
» 6001 » en adelante	a 0'37 » »

### Alquiler de contador para fuerza motriz

Hasta 3 por 10 amp.	1'25 Ptas. mes
» 3 por 20 »	2'00 » »

## Cobro de Contribuciones

Por el Ilmo. Sr. Tesorero de Hacienda de esta provincia se ha publicado un edicto haciendo saber que la cobranza voluntaria de las Contribuciones e Impuestos del Estado en general: Rústica, Urbana, Industrial y demás conceptos se verificará en esta ciudad durante los días comprendidos entre el 22 y el 30 de este mes, ambos inclusive.

Los contribuyentes que dejaren de verificar sus pagos en esta población durante los indicados días podrán hacerlo en Palma desde el 11 al 20 de Junio próximo sin recargo alguno. Después del 20 de Junio incurrirán en apremio del 20 por ciento.

## Arbitrios sobre solares sin edificar

Por el Presidente de la Junta local de Solares sin edificar, D. Nicolás Arbona, ha sido publicado un anuncio mediante el cual se participa al vecindario que ha sido expuesto al público, a efectos de reclamación, el avance de relación de solares de este término municipal, durante el plazo de quince días contados desde el miércoles de la anterior semana, pudiendo presentar en la Secretaría del Ayuntamiento cuantas reclamaciones sean pertinentes sobre inclusión o exclusión de inmuebles en la relación de referencia.

## Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros

### Subsidios Familiares

Los beneficiarios del Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares pueden presentarse en las oficinas de la Caja de Pensiones para el cobro del subsidio correspondiente al mes de Marzo último.

Dicho subsidio se pagará al propio interesado, previa la exhibición de la Declaración de Familia y cédula personal, en los días y forma que a continuación se detalla:

Día	Letra del 1.º apellido
18	De la A. a la B.
19	» C. » G.
20	» H. » O.
21	» P. » Z.

## SE HA EXTRAVIADO

un pendiente con diamantes montura antigua. Se gratificará al que lo devuelva a su dueña. Anuncio n.º 167, en esta Administración.

# FERIAS Y FIESTAS DE 1942

Más de 12.000 visitantes :: Solemnísimas funciones religiosas :: Firó :: «Constancia-Mallorca» :: Grandes Verbenas :: Falla :: Festejos populares :: Sóller en fiesta.

A vosotros, hijos de Sóller, a quienes vuestras ocupaciones mantienen alejados de nuestro querido valle, van dedicadas estas a modo de pinceladas, que escribimos aún en los momentos del calor de nuestras grandes Fiestas y Fiestas que, en honor de Ntra. Señora de la Victoria, Sóller ha celebrado hogaño.

Hemos procurado que esas tradicionales Fiestas y Fiestas de Sóller sean grandiosas y dignas de su arraigo, y creemos haberlo conseguido: es por ello que esta Sección de propaganda de la Comisión Organizadora no se disolverá hasta dar cima a esta pequeña crónica, a modo de cuadro escénico, a fuer de ser juez y parte en su descripción.

El nombre de Sóller durante estas jornadas de sus Fiestas Mayores ha ocupado el primer plano de la actualidad mallorquina, y buena prueba de ello es la ingente multitud que de todas partes de Mallorca nos ha visitado. Somos modestos, pero aquellos días nos sentimos orgullosos al oír afirmar a propios y extraños que las Fiestas y Fiestas de este año habían revestido un esplendor y magnificencia inigualadas.

No exageramos al afirmar que más de 12.000 visitantes hemos tenido estos días. Ello solo da idea de que todos los números programados se han visto concurridísimos, lo cual ha sido el mayor aliciente para su brillantez, ya que se han visto enmarcados por el entusiasmo y el aplauso.

No os presentaremos una minuciosa reseña. Es imposible. Sería, además, la gran lata. Si procuraremos haceros convivir con nosotros el cuadro de nuestras Fiestas y Fiestas y a grandes pinceladas señalaremos algunos de sus aspectos más interesantes, mitad en broma y todo en serio cuando el detalle lo precise, según ha sido norma nuestra en las notas de preparación.

A vosotros, pues, hijos de Sóller, la Comisión os saluda y ante vosotros descubre la cortina del cuadro de las Fiestas y Fiestas, cortina formada por el grandioso programa confeccionado.

Las Autoridades locales y la Comisión han querido que el recuerdo de los Caídos hijos de Sóller, que en la pasada Cruzada de Salvación de España murieron por Dios y por España, estuviera en la mente de todos los sollerenses, y es por ello que en pleno corazón del programa de festejos figuró el acto simbólico de su presencia.

Fué al salir de la misa mayor del día de la Feria. Reunidas las Autoridades, Jerarquías y pueblo frente a la Cruz de los Caídos, nuestro camarada Alcalde y Jefe Local, Antonio Castañer, pronuncia el nombre de nuestros camaradas mejores. El pueblo grita el ritual ¡Presentel!, asociándose magníficamente al simbolismo del acto.

Sóller se ha visto honrado teniendo como huésped ilustre al Excmo. Almirante de Baleares, Sr. Garcés de los Fayos, el cual no sólo ha presenciado nuestras Fiestas y Fiestas sino que ha presidido algunos de sus actos.

El mismo rito de grandeza que en todo, han revestido las funciones religiosas.

Al anochecer del sábado, como de costumbre, el traslado procesional de la imagen de Ntra. Sra. de la Victoria desde el oratorio de la Casa-Hospicio a la Parroquia, donde se cantan solemnes Completas.

A la mañana siguiente celebra la Misa Mayor el Rdo. Cura-Párroco y predica elocuente y sentidamente el tradicional sermón de la Feria el Rdo. D. Jerónimo Pons. Canta partitura a voces el coro parroquial.

Por la tarde, la procesión de la Feria, presidida por el Excmo. señor Almirante de Baleares y por nuestras Autoridades y Jerarquías. Se lleva la tranca de Ca'n Tamany y una imagen de María Santísima profanada y mutilada por la piratería sarracena el 11 de Mayo de 1561.

El lunes, misa de difuntos por nuestros mayores muertos en la jornada de dolor y de gloria que Sóller conmemora en sus Fiestas y Fiestas.

Y por la tarde, después del Firó, la pro-

cesión de retorno de Ntra. Sra. de la Victoria.

Sóller, como siempre, cuando se trata de dar muestras de su religiosidad, ha hecho acto de presencia como un solo hombre, y esta Sección de propaganda en nombre de la Comisión se complace en asociarse a los mismos.

Que si el Constancia pa aquí.

Que si el Mallorca pa allá.

¡Cuando pitos, flautas, y cuando flautas, pitos!

Y no lo decimos por el del árbitro.

No queremos ser irónicos... porque si no diríamos que aquello fué una birra.

¡Somos sinceros?

Lástima, lástima, lástima que el esfuerzo, incluso económico, señores, no mereciera mejor acogida por parte de los dos equipos.

Si esos son rivales, no quisiéramos nosotros otros.

¡Y aquella copa, aquella copa de nuestros amores y sudores! ¡Ay, donde te veo!

Y conste que la Comisión no se queja de la buena taquilla, que fué hada bienhechora; se queja de la falta de deportividad demostrada por los dos equipos.

Y nada más. Los de Sóller somos así. Lo decimos o rebentamos. Y al que no le guste... ahí hay flores.

Entregó la copa al capitán del Mallorca el Excmo. Sr. Almirante de Baleares.

¡Qué diferencia, en cambio, la actuación de «Aires de Muntanya» de Selva! Ahí todo es voluntad, diligencia y entusiasmo. Y por esto cuentan por éxitos sus exhibiciones. Y el numeroso gentío que tuvieron pendiente durante las tres horas y media...

Y la Banda del Regimiento de Infantería de Marina de Baleares: otro de los grandes éxitos de nuestras Fiestas y Fiestas. Programas amenos e interesantes.

La Banda Municipal bien, muy bien.

Y la de Cornetas y Tambores del Frente de Juventudes ¡bien por los muchachos! Incansables.

Las palomitas volaron, volaron, volaron y depositaron en sus palomares un ramito de mirto.

Por consagrados damos a nuestra agrupación folklórica *Els Dansadors de la Vall*. Son nuevecitos; pero en su actuación demuestran que tienen buen estilo.

¡Qué arco, señores, qué arco! Es el de la Comisión.

¡Qué bonito el arco de la Base Naval!

¡Y aquel ar-qui-to de flores frente a la estación del ferrocarril?

Una idea puede salvar al mundo ¿por qué no puede salvar un ar-qui-to?

Todo visitante era coronado por la simbólica corona de flores...

La profusa iluminación nunca había sido tan espléndida, y por todas partes luz y color, banderas y gallardetes, mirto y flores, sol, calor, entusiasmo, mucho entusiasmo.

Alguien dijo que la falla fallaría... y no falló.

Se quemó. A un vecino nuestro también se le quemó la boina.

Era reproducción exacta al cincuenta por ciento de la histórica casa de Ca'n Tamany. La falla, no la boina.

Uno pregunta: ¿Verdad que parece que están acaramelados en la ventana la *Valenta Dona* y el morito?

Otro responde: ¡Le has visto la cara al morito? No la tiene de tenorio. *Ja ha rebut...*

Y el otro morito, el del portal, tenía los ojos abiertos porque el trancazo no le dió tiempo para cerrarlos.

¡Y la otra *Valenta Dona*? Bajaba por la escalera para retirar el morito del portal, bajar el del parral, pedir auxilio y huir de la quema...

Los globitos, los fuegucitos, los cobrititos, los morteretitos, las traquitas, los bezuditcs... todo muy bien.

¿Y el verbeneo? Verbenazas, señores verbenazas.

El sábado: En el teatro «Alcázar», *Los Bohemios* de Sóller. ¡Mira que decir bobos a gente que no sale del clot!

El domingo: En el «Alcázar», *Bohemios* de Sóller. ¿Les habéis oído tocar algún bolero, jota o copeo? En la «Defensora», *Acroama*, de Felanitx. ¿De dónde sacaron este nombre los simpáticos felanigenos? Les preguntamos: ¿*Ecroeme*? respondieron: ¡No, de *Sulle*!

El lunes: Idem, idem, idem.

Y el miércoles: En el «Alcázar», *Los Bohemios*, de igual procedencia. La orquesta parece que aún es menor de edad; pero se porta como un hombre vigoronado.

¿A qué hora terminaron estas verbenas? Los que no estuvieron no lo saben, y ellas y las pocas mamás que bailaron guardaron no lo dirán. Así es que... averguéulo Vargas, el de las barcas voladoras.

Los del *Constancia-Mallorca* se llevaron la copita; pero nos trajeron mucha gente. Menos mal.

Ahora que, también, mucha gente pitos los del *Constancia-Mallorca*. Menos mal.

¡Qué belleza la Exposición de Flores! Fué visitadísima.

¡Qué feas las barbas del Capitán Arrolats! Ni si fueran champán... tal se le subió a la cabeza.

El del caballo: el Negus. El del burro: Neguito. Los dos juntos: como los de *Constancia-Mallorca*. Se divertieron. ¡Cuánto jabón, luego!

Las carreras de cintas: como un robo de mano armada. Menos mal que algunos se aprovecharon. Y eso que las cintas eran bonitas. Ellas no corrieron. ¿Cuándo volverán a determinar?

¡Bien por el Grupo Artístico de «Educación y Descanso»! La interpretación de «*Canción de la Casa de Quirós*» pareció de profesional.

La tarde deportiva del jueves fué un éxito completo. Figuraba incluida en el programa de nuestras Fiestas y Fiestas; pero estuvo organizada por la Sociedad Deportiva *Sollerense*.

¡Mala suerte! Los equipos de Baloncesto de ellas y ellos del Club de Regatas de Palma vencieron a las nuestras y a los nuestros. Y también se llevaron las copas.

¡Ah, pero nos vengamos con los de *Andraitx* en el fútbol! Les vencimos, aunque sin copa. ¡Por una vez...!

La carrera ciclo-pedestre, otro éxito. Se número obligado en futuros programas de festejos.

Y el Firó, como todos los años; pero con mejor preparación.

Fué bien recibida la innovación de congregarse en la plaza los payeses al toque de las campanas de nuestra parroquia, los días de somatén.

Los discursitos del Capitán Angelats, hijo de verdad. ¡Aquellas barbas...!

El SOLLER de hoy no huele sólo a tierra; huele también a Fiestas y Fiestas: Que crónica general de las mismas, que si Sección Religiosa, que si crónica deportiva. ¡Amigo «Refly», te saludamos! ¿Verdad que el *Constancia-Mallorca* parecía un partido de Ca's Concos?

¡Lástima que tantísima gente tuviera que quedarse en la estación del ferrocarril de Palma sin poder venir. Y eso que durante aquellos días hubo nueve, nueve trenes extraordinarios. ¡Otro año será!

Y a cobrar todas aquellas personas que tienen facturas pendientes con la Comisión. Hasta el próximo miércoles hay de tiempo. Eso ya no es fiesta; pero el optimismo de la Comisión no se arredra y aún antes de pagar ya se piensa en las Fiestas Patronales de San Bartolomé.

¡Cuidado, amigos, cuidado! Tantas veces va el cántaro a la fuente...

Quita, allá. Nosotros los de la Comisión queremos que Sóller ocupe en Mallorca

# CRONICA LOCAL

## VIDA RELIGIOSA

### La fiesta de Nuestra Señora de la Victoria

Con el esplendor de todos los años se ha celebrado en el presente la Fiesta de gratitud a la Santísima Madre de Dios, por su protección a nuestros heroicos antepasados en el inmenso y glorioso día 11 de Mayo del año 1561, habiendo sido los actos constitutivos de la misma los de siempre, previamente anunciados en el programa de las Fiestas y Fiestas que, para conmemorar el 381.º aniversario del histórico suceso, se habían organizado.

Inclúyese al caer de la tarde del sábado con el traslado de la imagen de Nuestra Señora de la Victoria de la Iglesia del Hospital a la Parroquia, en procesión, a la que asistieron, precediendo a la auténtica tranca con que las hermanas Francisca y Catalina Casanovas dieron muerte a los turcos que intentaron el asalto de su casa, en *Ca'n Tamany*,—representadas hogaño por las distinguidas señoritas Margarita Colom Plá e Isabel Oliver Hernández,—los jovencitos, vestidos a la antigua usanza, que representaban a los Jurados de la época, y a los personajes D. Guillermo de Rocafull, virrey de Mallorca; D. Juan Angelats, capitán de armas encargado de la defensa de Sóller, y D. Antonio Soler, sargento que había sido de los ejércitos nacionales, al cual se atribuye, por su prudente consejo en peligroso momento de duda, una gran parte del éxito obtenido. Han estado representados hogaño estos históricos personajes por Juan-Luis Rullán Casanovas, Pedro Bernat Castañer y Miguel Servera Rullán, respectivamente. Seguirá a éstos la cruz y clero parroquiales; la veneranda imagen, llevada en andas; el Preste, Rdo. D. Rafael Sitjar, párroco; las Autoridades locales y Jerarquías del Movimiento, y la Banda Municipal de música, que tocó durante el trayecto escogidas marchas.

Una vez colocada en el altar mayor la imagen de la Virgen de la Victoria cantaron la Comunidad, la escolanía y el coro de Acción Litúrgica, con acompañamiento del órgano, solemnes Completas.

En la mañana del domingo, a las siete y media, hubo misa de Comunión general para la asociación de Caballeros de Nuestra Señora de la Victoria, practicándose durante la misa la devoción del Mes de María y cantándose durante la comunión, con acompañamiento del órgano, apropiados motetes.

A las diez, después del canto de las Horas menores, celebróse la Misa mayor, a la que asistieron las Autoridades y Jerarquías locales, los jóvenes representando los personajes históricos, y numeroso público. La música de capilla, dirigida y acompañada al armonium por el organista, Rdo. don Miguel Rosselló, interpretó la bella composición «Pontificalis», del maestro Perosi, y en el Gradual cantó el tenor Mas Florit una hermosa e inspirada «Ave María». Fué el celebrante el Rdo. D. Rafael Sitjar, Arcipreste, asistido por los Rdos. D. Nicolás Frau y D. Antonio Rullán, de diácono y subdiácono, respectivamente, y después del Evangelio ocupó la sagrada cátedra el reverendo D. Jerónimo Pons, quien, con palabra elocuente, clara dicción y brillante estilo, narró el hélico suceso que se conmemora en este día, con la exactitud y riqueza de detalles que sólo un orador sollerense, conocedor de los parajes en que la acción se desarrolló pudiera relatar.

Por la tarde, a las seis, cantaron el clero y la escolanía Vísperas con toda solemnidad, y luego Completas, organizándose acto seguido la procesión, que salió del templo parroquial a las siete y recorrió pausadamente el largo itinerario de costumbre, cuyas calles y plazas llenaba por completo inmenso gentío apostado en todas, y en especial en las más céntricas para verla pasar.

Formaban en ella los ricos estandartes de las obrerías de la Parroquia; la Banda Municipal de música de esta ciudad; la asociación de Caballeros de Ntra. Sra. de la Victoria; los jovencitos representando los ya mencionados personajes históricos, junto a la tranca de *Ca'n Tamany* adornada con flores y cintas, único trofeo que se conserva del glorioso acontecimiento que con júbilo y santo orgullo recordamos; numerosa corte angélica precediendo a una veneranda imagen de la Santísima Virgen, no a la de la Victoria en cuyo honor se celebran anualmente estas fiestas, sino a otra más antigua que existía en la iglesia cuando la invasión

Sindicalista», y la inauguración oficial se efectuó el domingo, a las 8'30. Durante todo este día y el siguiente fué visitadísima.

El primer premio se otorgó a D. Bartolomé Ferrer Trias, por una preciosa selección de rosas; el segundo, a las hermanas señoritas Rosa y Catalina Rullán Colom por una rica variedad de rosas y peonías; el tercero, a D.ª Margarita Ferrer, viuda de Ferrer, por una selección de iris de España, de variado color, y el cuarto, a doña Rosa María Morell de Oliver, por un ramo de amapolas dobles, cultivadas. Todas las demás flores expuestas fueron, al igual de las que obtuvieron premio, por su exquisitez, admiradas y elogiadas de los numerosos visitantes.

En el Convento fué también reabierto la Exposición de Imágenes de la Santísima Virgen María que organizó la Congregación Mariana de esta ciudad con motivo de la VII Asamblea, que habiase celebrado aquí el domingo anterior. Continuó siendo muy visitada en todos los días, hasta el del jueves inclusive.

Y el salón del Consistorio, en la Casa de la Villa, donde fueron expuestos los anteproyectos para el Monumento al Sagrado Corazón de Jesús que se intenta levantar en la cúspide del *Puig d' En Barrera*, obra de los arquitectos Sr. Olesa, uno, y señores Alomar y Coll (conjuntos) el otro, lo fué igualmente en los mencionados días de fiesta.

Los bailes regionales fueron también números interesantes del programa, y por la gran mayoría de vecinos y de forasteros sumamente celebrados. En un tablado levantado al efecto en un lado de la plaza de Calvo Sotelo efectuáronse dichos bailes en las veladas del sábado y domingo, por la novel agrupación folklórica sollerense *Els Dansadors de la Vall*, en la del primero de dichos días, y por la de Selva, *Aires de Muntanya*, en la del segundo, unos y otros bailes convenientemente amenizados y presenciados por ingente multitud que, aunque teniendo que presenciarlos la gran mayoría de pie, con gusto soportó durante unas horas esta incomodidad, que haciale insensible el placer.

Otro número muy interesante y bien del agrado del público, o a lo menos de la parte del mismo de una mayor cultura o afición musical, fueron los conciertos que dieron la banda del Regimiento de Infantería de Marina de Baleares—que llegó a esta ciudad con el expresado fin el sábado por la tarde—y la nuestra Municipal. La primera, por las mañanas del domingo y lunes y velada del primero de estos días, en la plaza de Calvo Sotelo, y en la plaza de España en la del último; y la de esta localidad en las veladas del sábado y jueves, y anochecheres del martes y miércoles, en la plaza de Calvo Sotelo, y en la de España en la velada del domingo.

Un verdadero deleite fué para los inteligentes en música y, en general, para los *dilettanti* la audición de las múltiples y selectas piezas, ejecutadas con una precisión, una afinación y una pulcritud admirables por la citada banda militar, que aplaudió entusiastamente al numeroso público congregado a su alrededor. La local fué igualmente escuchada y aplaudida en los conciertos que dió los días en que no estuvo eclipsada por aquélla, pues que también supo interpretar precisa y delicadamente las distintas composiciones de su repertorio que al efecto había escogido.

Y una y otra banda tocaron durante el simulacro de la batalla, en la ensenada de nuestro puerto, en la tarde del lunes, y al regreso de las tropas a la población, animadas marchas militares, con cuyos marciales sonos obtuvieron estos actos una mayor brillantez y amenidad.

Uno de los números que más resaltan de los festejos y que ya resultan imprescindibles por la predilección que una buena parte del público les manifiesta son las verbenas del «Alcázar». Este año han constituido, como los anteriores, un brillante éxito para la infatigable Comisión Organizadora, que no ha reparado en medios para que revistieran su ya normal esplendor.

En las noches de todos los días anunciados, la vasta platea del «Alcázar» se ha visto invadida de una multitud imponente, y a pesar de sus enormes dimensiones resultaba insuficiente para contener al número fabuloso de parejas que se dedicaban a la danza. La espléndida iluminación multicolor aumentaba el realce de la fiesta, mientras las orquestinas «Bolero» de Palma y «Lluchmayor» de

la ciudad del mismo nombre, en los días respectivos en que amenizaron los bailes, animaron las veladas con su infatigable labor, ejecutando ajustada e impecablemente un extenso repertorio de bailables modernos.

El servicio de bar estuvo a cargo esta vez de los dueños del nuevo «Bar Mercantil», D. Antonio Vicens y D. Juan Morey, quienes atendieron su cometido con todo esmero.

En la «Defensora Sollerense» y en un ambiente más íntimo y recogido tuvieron lugar también los bailes anunciados. Un público muy distinguido reunióse en este local, bailando durante toda la velada a los acordes de la orquestina «Acroama», de Felanitx.

En la noche del martes tuvo lugar en el teatro «Alcázar» la función teatral a cargo del cuadro escénico de «Educación y Descanso».

Con una regular concurrencia fueron puestas en escena con bastante propiedad, las piezas «La casa de Quirós» y «El sexo débil», en cuya interpretación los entusiastas elementos de la institución pusieron toda su voluntad, consiguiendo una labor superior a la que hemos visto recientemente en Compañías de Palma de mayores pretensiones.

La concurrencia salió muy complacida de la función.

El *Firó*, o simulacro de la batalla entre «payeses» y «moros», revistió en el presente año mayor importancia que en los anteriores por el mayor número de participantes en el mismo y por un mayor cuidado en los detalles. Las innovaciones introducidas en el mismo con el fin de darle una mayor fidelidad histórica han sido en general bien celebradas por el vecindario, y visto de lejos y en conjunto el *Firó* de este año ha acertado a revivir el tradicional cuadro de color tan característico de estas fiestas, que tanta gente atrae a esta ciudad y a su barriada marítima.

Otra innovación de este año ha sido la falla que fué quemada en la noche del jueves a presencia y regocijo de una enorme multitud que se agolpó en la Avenida de Cristóbal Colón para presenciarlo.

Los demás festejos han transcurrido todos en medio de una inusitada animación y han sido suficientes a llenar los tres días clásicos de las fiestas y los otros tres con que en el presente año se ha querido prolongarlas. No nos es posible reseguirlos de uno en uno por su gran profusión y por no entrar en repeticiones con la crónica final de la Comisión Organizadora. Unicamente los indicamos por las proporciones y el relieve que este año han alcanzado las Fiestas y Fiestas, que quedarán como precedente de lo que puede un grupo de jóvenes empeñados y decididos a superar todos los esfuerzos realizados anteriormente a este particular.

### La fiesta de San Isidro

La celebraron ayer los agricultores sollerenses

Ayer, fiesta de San Isidro, patrón de los agricultores, los elementos agrícolas de Sóller quisieron honrarle con motivo de su festividad. A tal efecto, las entidades «Caja Rural de San Bartolomé» y «Tafona Cooperativa» sufragaron un turno de misas ante la imagen del Santo, que se venera en la capilla de San Sebastián de nuestro templo parroquial.

En Palma se celebraron también diversos actos, a los cuales asistieron algunos directivos locales de la Hermandad de Labradores y de las entidades citadas. Estos actos consistieron en solemne Oficio, por la mañana, en la iglesia de Santa Eulalia, y por la tarde, en un reparto de premios a los agricultores y una función en su honor en el «Salón Mallorca».

### Exceso de original

Nos vemos obligados a dejar para el próximo número gran cantidad de informaciones que tenemos compuestas, por falta material de espacio y no sernos posible ampliar el número de páginas de esta edición por tener agotado el cupo de papel del presente mes.

Sirvan estas líneas de explicación a cuantos nos han mandado originales y no los vean publicados o que lo son con inevitables mutilaciones, y de disculpa ante nuestros lectores habituales.

ango que le corresponde y que en estos momentos sepa mostrar el optimismo propio de personas que tienen seguridad y confianza en el porvenir.

Las Fiestas Patronales de San Bartolomé tienen que dejar tamañitas a las del año anterior y aún a las de las Fiestas y Fiestas. Y si es preciso tomaremos barco para llegar hasta la península a concertar números que harán preciso el desplazamiento de toda Mallorca hacia nuestro valle en aquellos días. Hasta ya podríamos adelantar algunas iniciativas que... llenarían de estupor. Todo en su día llegará.

Y por último, nos resta sólo agradecer públicamente en nombre de toda la Comisión las facilidades que se nos han concedido. Nuestro gusto sería nombrar a todas y cada una de las entidades y personas que así lo han hecho; pero el temor de incurrir en lamentables omisiones nos aconseja hacerlo en esta forma.

Sin embargo, a Sóller, al pueblo de Sóller, no podemos menos de agradecerle su cooperación entusiasta que ha hecho posible el milagro de mostrarse en los momentos presentes lleno de fe y de confianza en el porvenir, por la entrega que sin reservas de ninguna clase ha hecho de su alma y de su corazón en las pasadas Fiestas y Fiestas celebradas en honor de la Reina de los Cielos en su invocación tan querida de Nuestra Señora de la Victoria.

Hasta el año que viene, si Dios quiere!

La Sección de Propaganda de las Fiestas y Fiestas de 1942.

### Crónica de los Festejos

Pocas veces habrá celebrado esta ciudad, con tanta brillantez y animación como hogaño las Fiestas y Fiestas en honor de Nuestra Señora de la Victoria, conmemorativas del, para Sóller, glorioso 11 de Mayo de 1561. Y más podemos añadir en apoyo de esta aseveración: que no recordamos que en ninguna otra las hayan superado, ni siquiera igualado, desde que el SÓLLER las festeja, si se exceptúa las del año 1897, en que la magnífica Exposición Balear fué espléndida y atractiva ampliación del tradicional programa de festejos que suele de ordinario constituirlos.

Por el que con antelación publicamos ya tienen nuestros lectores noticia de la variedad de números con que se ha logrado mantener el interés del público y el aspecto festivo de la población desde el sábado, día 9, hasta el jueves, día 14, solemnidad de la Ascensión del Señor, en que el periodo del popular regocijo terminó. En todos ellos ha tenido ocasión el vecindario para deleitarse, ya que en ninguno ha faltado, para su solaz y según sus gustos, alguna otra diversión.

El aspecto de Sóller en estos días de fiesta ha sido soberbio, indescriptible. Un tiempo espléndido invitaba a venir a esta ciudad, y aprovechando el extenso servicio de trenes establecido vino de Palma y de otros pueblos de la isla, sobre todo el domingo, una multitud tan extraordinaria como no se recuerda otra igual. Los puntos céntricos de la ciudad estuvieron animadísimos, llegando a ser dificultosa la circulación. La ciudad ofrecía el aspecto propio de las jornadas tradicionales con sus adornos e iluminaciones de costumbre, sus casetas, puestos de chucherías, atracciones y feriantes que llenaban todos los espacios libres de nuestras plazas y calles céntricas.

La parte religiosa de estas fiestas, va reseñada en la correspondiente Sección de este mismo número, e igualmente en la «Crónica Deportiva» el gran partido de fútbol entre los primeros equipos de la isla: C. D. Constancia y C. D. Mallorca. Los demás festejos del nutrido programa ha tenido lugar por el orden y en la forma que en él iban detallados, salvo pequeñas variaciones, y todos ellos, concurridísimos y elogiados, obtuvieron el éxito deseado.

Lo obtuvo de un modo especial la Exposición de Flores, número obligado de estas fiestas por celebrarse en la bella estación del año en que abundan y ser Sóller un vergel encantador, que organizó la entidad femenina local «Biblioteca de Cultura Popular». Fué instalada en el espacio zaguán de la casa de D. Guillermo Bernat, en la calle del General Franco, en la que estuvo tiempos atrás el «Centro Municipal» y recientemente el «Centro Nacional

y que fué por los moros mutilada; el Preste, Rdo. D. Rafael Sitjar, con los ministros Rdos. D. Nicolás Frau y D. Antonio Rullán; el Ayuntamiento en corporación y Jerarquías del Movimiento, presididos por los señores Almirante Jefe de la Base Naval de Baleares, Excmo. Sr. Garcés de los Fayos; el Jefe de esta Base Naval, don Faustino Ruiz; el Alcalde y Delegado local de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., D. Antonio Castañer, y el Juez Municipal, D. Jaime Colom Casanovas; las Bandas de cornetas y tambores y de música del Regimiento Infantería de Marina, y como escolta un número de «pajeses», con armas, de los que habían de tomar parte en el simulacro de combate el día siguiente.

Al disolverse en el templo la procesión se practicó el ejercicio diario del Mes de María, con meditación y cánticos.

El lunes, a las diez, se celebró solemne Oficio en sufragio de nuestros mayores muertos en defensa de esta población en la fecha—día por día—que en éste, 11 Mayo, se conmemoraba. Fué el celebrante el vicario Rdo. D. Pedro Antonio Ordinas, asistido por los Rdos. Frau y Rullán, que habían actuado de ministros el día anterior. Cantaron el ciero y la escolanía la misa gregoriana de regulem, con acompañamiento de armonium. Asistieron las ya mencionadas Autoridades y Jerarquías, personajes históricos y, además, numerosos fieles.

Y por la tarde, a las siete y media, terminó el simulacro en el puerto y verificado la entrada triunfal en la ciudad de las fuerzas que habíanlo efectuado, fué relintegrada la imagen de Nra. Sra. de la Victoria a la iglesia del Hospital, donde el resto del año es venerada. El traslado hizo también procesionalmente, en la misma forma y con los mismos asistentes que el sábado, más las Bandas militares y las mencionadas tropas como escolta.

Practicóse después en la iglesia parroquial la devoción del Mes de María, al igual de todos los días.

El martes, a las ocho, se dijo en la iglesia del Hospital la anual misa de comunión para las socias de la «Biblioteca de Cultura Popular», de cuya entidad femenina es Patrona la Virgen de la Victoria. Fué el celebrante el Rdo. D. José Morey, y asistieron a ella, además de las Directivas, otras entusiastas y asiduas concurrentes a la Biblioteca de referencia.

#### La Fiesta de la Ascensión del Señor

El jueves celebróse en nuestra Parroquia esta fiesta, cuya solemnidad fué hogafío aumentada con los actos ordenados por el Prelado diocesano para rendir homenaje de adhesión a S. S. Pio XII con motivo del 25.º aniversario de su consagración episcopal.

Con idéntico fin, en la noche del miércoles al jueves celebró la Sección local Vigilia extraordinaria, ordenada por el Consejo Nacional de Adoración Nocturna; y a las siete y media hubo misa dialogada por las cuatro ramas de Acción Católica, que celebró el Rdo. Párroco-Arcipreste. Comulgaron *intra missam* los referidos miembros de la Institución y numerosos fieles, cantándose motetes durante la comunión, por todos los asistentes, con acompañamiento del órgano.

A las diez, después de las Horas menores, se cantó la misa mayor, en la que fueron el celebrante y los ministros los mismos señores sacerdotes que habían oficiado el lunes en la de *Requiem*, y ocupó la cátedra del Espíritu Santo el Rdo. D. Rafael Sitjar, quien gloriosó las excelencias y obra meritoria del Pontificado. El ciero y la escolanía cantaron la composición gregoriana propia del tiempo pascual.

A las doce verificóse la exposición del Santísimo Sacramento y durante la última misa cantaron la solemne Hora, canónica la comunidad, escolanía y coro de Acción Litúrgica, acompañados por el órgano, estando el templo parroquial materialmente lleno de fieles.

Y por la tarde, a las siete, se practicó también con la mayor solemnidad un piadoso acto de adhesión a S. S. el Papa, consistente en rezo del Rosario, plática de circunstancias por el Rdo. señor Párroco, profesión de Fe y canto del Credo (composición Remen). Seguidamente fué expuesto su Divina Majestad, se rezó la estación al Santísimo y se efectuó la reserva después del canto del *Te-Deum*.

Con la continuación de los diarios ejercicios del Mes de María terminaron las funciones del culto en este día.

\*\*\*

## RULLÁN

### FOTÓGRAFO DE PALMA

Participa a sus distinguidos clientes de Söller haber recibido una partida de buen material para ampliaciones.

De cualquier retrato que interese pueden mandarlo por correo y les será enviada una bella ampliación, que mucho más que un lujo es una necesidad espiritual de cada familia.

## CRÓNICA DEPORTIVA

### FUTBOL

#### CAMPEONATO DE TERCERA CATEGORIA

Mañana, dos partidos de campeonato, «Söller»-«C. N. Palma» (juveniles) en Baloncesto, y «Söller»-«San Jordi» en futbol

La jornada de mañana en el campo d'En Mayol promete resultar no menos interesante que la del jueves último.

A las 3'45, en Baloncesto, se disputará el partido decisivo del campeonato regional de juveniles entre el actual mejor clasificado, el *C. N. Palma*, y los muchachos del *Söller* que les vienen pisando los talones.

Ambos equipos cuentan actualmente 16 puntos, si bien el *Palma* ha jugado un partido menos que el *Söller*. Si el *Palma* resultara mañana vencedor sería ganador seguro del Campeonato. En caso de ganar el *Söller*, los muchachos locales varían muy acrecentadas sus probabilidades de hacerse con el preciado título. En el partido de la primera vuelta vencieron los palmesanos por escaso margen. ¿Quién vencerá mañana?

A las cinco habrá un interesante partido del campeonato de futbol de tercera categoría: *C. D. Söller-San Jordi*.

Las referencias que tenemos de este once hacen suponer que habrá de resultarle a nuestros muchachos tan difícil como cualquiera de los que han desfilado ya por el terreno sollerense. Perdió en Andraitx por la mínima (1-0); venció al *Aviación* igualmente por 1 a 0.

No ha marcado muchos tantos, pero tampoco se los ha dejado marcar. Es un conjunto muy sólido, con elementos tenaces, rápidos, de extraordinaria resistencia y más que aceptable clase futbolística.

Esperamos que el *Söller* hará un nuevo esfuerzo para conservar el primer lugar de la clasificación. Hasta ahora es el único equipo del grupo que no ha conocido todavía la derrota. Tres partidos, tres triunfos. El equipo, claro está, dista mucho de ser perfecto. Todos sus elementos van sobrados de voluntad y de afición, que a veces no bastan para disimular notorias deficiencias. Pero, todo se andará. Han salido airoso en los tres partidos jugados, y esperamos sabrán echar el resto en los tres que todavía les faltan.

#### El «Mallorca» se adjudicó la copa de las Ferias

C. D. Mallorca 2  
Constancia 0

Fuó un partido técnicamente bien jugado por ambos bandos, futbol académico, correcto, sin fallos, pero excesivamente frío para que llegara a interesar a espectadores que no hubieran tomado de antemano partido por uno u otro contrincante. Así que los noventa minutos transcurrieron sin pena ni gloria, sin apenas aplausos ni protestas, salta obligada de los partidos de emoción. Incluso a los ístas de unos u otros no les dijo el partido gran cosa. ¿Cómo iban a tomarse mayor interés la inmensa mayoría de meros espectadores?

La supremacía de los *eternos* queda por dilucidar. Parecía que a ellos tampoco inte-

En la mañana de hoy, sábado, se ha practicado, durante la misa de las siete, el ejercicio mensual propio de los días 16, en honor de Nuestra Señora del Carmen.

#### CULTOS SAGRADOS

En la iglesia del Hospital.—El próximo lunes, día 18, a las ocho y tres cuartos de la tarde, se dará principio a un solemne Quinario en honor de Santa Rita de Casia.

Viernes, día 22.—Festividad de la Santa, habrá, a las siete y media, misa de Comunión para todos sus devotos, y a las diez, Oficio. Por la tarde, a las siete, tendrá lugar un piadoso ejercicio, y por la noche, a las ocho y tres cuartos, habrá función solemne con sermón panegírico, por el Rdo. D. Pedro Antonio Ordinas, vicario, cánticos, y se terminará la función con el besamunos, durante el cual la Banda Municipal tocará escogidas piezas en el patio del Hospital.

resaba mucho dejarla resuelta. Dominó el *Constancia* con intensidad durante el primer tiempo, pero no logró marcar. El *Mallorca* se fué afirmando durante el segundo tiempo, y aún estando el juego muy nivelado, supo sacar partido de dos ocasiones favorables y se adjudicó la victoria.

El ex-españolista Mas consiguió el primer tanto de un buen tiro, y Janer marcó el segundo, de tiro libre directo, desde el límite del área.

Arbitró con acierto el colegiado Sr. Bonet y los equipos fueron:

*Mallorca*: Sureda—Alzamora, Vázquez—Ferraudo, Leal, Sanchez—Janer, Turró, Vidal P., Mas, Ara.

*Constancia*: Company—Amengual, Germán—Ureca, Corró, Torres—Hernández, Autolín, Grec, Aibeda, Portingués.

Durante el partido hubo varios cambios de jugadores por ambos bandos. Las actuaciones más destacadas fueron las de Sureda, Alzamora, Leal y Mas por los encarnados, y de Company, Amengual y Hernández por los blancos.

La nota más agradable de la jornada fué el brillante aspecto que presentaba el campo d'En Mayol con tantísima gente que rebosaba de palcos, de *pedrissos*, de tribunas de madera y demás asientos suplementarios, siendo muchos centenares los que veían el partido en pie desde los improvisados terraplenes. El piso del campo presentaba inmejorable aspecto con el verdor de la hierba recién cortada. Además, jugadores y espectadores no experimentaron la molestia del sol ni del calor, alejados oportunamente por un cielo nuboso que buena falta no hubiera hecho por la mañana a la hora del *Söller-Marratxí*.

A la terminación del partido el capitán del *Mallorca* recibió la copa ganada de manos del Almirante, Sr. Garcés de los Fayos, a quien había sido entregada por el Alcalde de Söller, D. Antonio Castañer.

#### CAMPEONATO REGIONAL DE JUVENILES

##### Mañana, a las 3'45, «Söller»-«C. N. Palma» en partido decisivo para el título

Mañana a las 3'45 habrá, pues, el choque de máximo interés en el Campeonato de Juveniles al enfrentarse los dos equipos punteros.

El juvenil del *Söller*, que el jueves en Palma venció al del *Regatas* por 2 a 8, vengando de antemano las derrotas infligidas por titulares y femeninas del Real Club a nuestros demás equipos, tendrá mañana ante sí la mayor ocasión de su vida deportiva.

Choque entre juveniles «Söller»-«C. N. Palma». En tres partidos anteriores—dos de ellos amistosos—disputados en la capital, vencieron anteriormente los de la estilizada gaviota, por diferencias casi mínimas. Jugándose ahora por vez primera en el campo d'En Mayol este partido, creemos que puede inclinarse el resultado a favor del bando local.

Puede garantizarse desde luego un buen juego, rapidez, decisión, energía y facilidad por ambos bandos. Y que venza el mejor.

REPLY

#### DESDE LA LINEA DE BANDA

Pasaron las Ferias, los equipos, la gente, la Copa, y nos quedamos con el resultado y su recuerdo.

El *Constancia* dominó. El *Mallorca* marcó los tantos. Un «primo» ganó un vermut y otro perdió dos duros.

Consecuencias del ambiente, desde luego. En cuanto a mí no perdí ni gané nada, ya que no simpatizo con estas «loterías», porque a veces suele haber mano negra.

Y, francamente, una repetición del match entre los «eternos» me sonaría a «compostura».

La gente aplaudió más al *Constancia* y se comprende: Un nombre como el de Autolín (pañolito en la cabeza) camisetas blancas, pantalones negros, etc. ¿No encontraron ustedes al equipo inquense algún parecido con el «Söller» de mejores épocas?

## NOTAS DE SOCIEDAD

Ha regresado de su viaje de compra Barcelona D.ª Paula Estades Alberti. Sea bienvenida.

Después de breves días de permanencia en esta ciudad, ayer regresaron a Barcelona donde tienen fijada su residencia, la distinguida señora D.ª Esperanza Enseñat de Al y su bella hija Antonia.

Deseamos hayan tenido un feliz viaje.

#### NECROLOGÍA

##### D. GABRIEL PASCUAL BISQUERA

Victima de aguda dolencia, que le retuvo solamente ocho días, postrado en cama efecto de la arterio-esclerosis que desde antiguo padecía, entregó su alma al Creador el próximo pasado martes, día 12, el conocido maestro albañil D. Gabriel Pascual Bisquera, habiendo sido confortado su espíritu con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica para su entrada en eternidad.

La muerte del Sr. Pascual, que deja a su hija, D.ª María, e hijo político, D. Miguel Morell Bernat, nietos y demás familiares aquí presentes sumidos en la mayor aflicción, y lo dejará igualmente a sus hijos, Antonio y D. Pedro, esposas de éstos y más allegados ausentes al recibir la noticia del fallecimiento, seguramente para ellos inesperada, ha causado entre el personal que tuvo a sus órdenes y las numerosas amistades que cultivaba posesión impresión y en las demás personas que habían tratado profundo sentimiento.

Las simpatías de que el extinto gozaba bien merecidas por su carácter sencillo y afable y por la bondad de su corazón, que dieron patentemente demostradas en los actos del entierro y funeral, por el gran número de personas que en uno y otro día filaron ante los atribulados deudos para expresarles su condolencia. Verificóse primero al caer de la tarde del mismo día de la defunción, con asistencia de la Comunidad parroquial con cruz alzada y numeroso cortejo, siendo llevado a brazos por el referido personal del ramo en que el difunto era maestro el féretro que contenía sus restos mortales. Y el segundo se celebró solemnemente en la iglesia parroquial a la mañana del miércoles y fué, al igual del entierro, una bien manifiesta expresión de duelo.

Descanse en paz el alma del bondadoso anciano, y reciban sus nombrados hijos, hijo e hijas políticos, nietos y demás que con ellos lloran la pérdida del ser querido, consuelo para su dolor, cristiana resignación y nuestro muy sentido pésame.

#### COMPRARIA

puertas, vidrieras, persianas, ventanas, ja y balcones de hierro.

Ofertas, con precios y medidas, a la Administración, anuncio n.º 160.

#### DESEARIA EN ALQUILER

casa amueblada, de preferencia en el Puerto o playa, o afueras, con mayor confort posible.

Ofertas describiendo emplazamiento, comodidades y precio, al Apartado n.º 51 Valencia.

#### Café Mercantil Bar

##### ESPECIALIDADES

Vermouths con apetitosas tapas

Helados y Mantecados

Chocolates y biscochos

Pruebe la «COPA MELBA»

#### Se desea vender una casa

situada en el «Camp Llarg»: Ca Na Veia, en las afueras de la población. Para informarse dirigirse a D. José Bibiloni, carretera de Deyá.—Söller.

#### SE VENDEN

2 casas juntas con porción de huerto. Para informes: calle Isabel II, n.º 24.

También se dice deporte, marchar en bicicleta a Palma; llevarse pelota y demás enserez; jugar un partido de baloncesto y ganar.

Por algo se llaman descendientes de «Söller» Valentés Dones.

FIGÓFAGO